

Análisis noticioso de las regiones fronterizas Amazonas, Apure, Táchira, Zulia y del evento nacional e internacional que repercute en esta zona de frontera

BOLETÍN SEMANAL N. 171.
Del 29 marzo al 05 abril de 2021

ReDHFrontera

ACONTECER EN FRONTERA

Sociedad Civil de Venezuela y Colombia solicitan enviado especial de la ONU para frontera común



La designación de un enviado especial para la frontera común solicitaron a la Organización de las Naciones Unidas (ONU) un conjunto de ciudadanos vinculados a universidades, gremios económicos, organizaciones humanitarias y de la sociedad civil de Venezuela y Colombia. Mediante un comunicado publicado este miércoles 31 de marzo y promovido por las organizaciones Control Ciudadano y Puentes Ciudadanos Colombia – Venezuela, más de 300 colombianos y venezolanos, incluidas 60 ONG de ambos países, solicitaron a los gobiernos de ambos países que permitan la actuación en el terreno de ese enviado especial de la ONU para, en primer lugar, coordinar acciones en materia de seguridad, a propósito de los sucesos de Apure y Arauca ocurridos esta semana.



Ocho militares venezolanos fallecieron en los enfrentamientos en la frontera con Colombia

Los enfrentamientos en la frontera colombo-venezolana, que ya cumplieron dos semanas, se han cobrado la vida de al menos ocho miembros de las Fuerza Armada venezolana y han llevado al arresto de 33 personas, según fuentes del gobierno de Caracas. Así lo informó este lunes el ministro para la Defensa, Vladimir Padrino López, en un nuevo balance transmitido por el canal oficial. Los enfrentamientos entre la Fuerza Armada venezolana y grupos armados también ha dejado un balance de 34 funcionarios heridos y se han producido nueve bajas entre "estos grupos terroristas". El ministro hizo énfasis en las consecuencias generadas por la presencia en la zona de minas antipersonas e informó que han desactivado "16 dispositivos explosivos".



CLAVES | Conozca cómo se desarrolla el desplazamiento forzoso desde La Victoria hasta Colombia

El desplazamiento desde La Victoria, parroquia Urdaneta, hacia Arauquita, Colombia, es considerado por el internacionalista Freddy Jabano como el éxodo más importante registrado en Apure durante la historia republicana de Venezuela



FundaRedes: Boletín30 | Mafias de esclavitud moderna se nutren de la migración venezolana



Para la migración interna venezolana las ciudades fronterizas son las más atractivas, pues constituyen una opción cierta para acceder a ingresos en una moneda más fuerte, y con ello la posibilidad de incrementar el poder adquisitivo, usualmente destinado a la compra de alimentos y pagar alquiler, o para la manutención de familiares que quedaron en sus ciudades de origen. La dinámica propia de los territorios de frontera cuenta entre actores con mafias dedicadas al tráfico de combustible y alimentos; cultivo, producción y comercialización de estupefacientes; redes de prostitución y trata de personas; actividades que constituyen formas de esclavitud moderna controladas por grupos armados irregulares (GAI) y bandas delincuenciales con alto poder de fuego que someten a los migrantes a servidumbre a cambio de escaso o ningún ingreso económico.



Venezuela pedirá apoyo a la ONU para desactivar campos minados en la frontera con Colombia #4Abril

El domingo 4 de abril, Nicolás Maduro informó que el canciller de Venezuela, Jorge Arreaza, estaba “dirigiendo un comunicado al secretario general Antonio Guterres de Naciones Unidas para pedir inmediata ayuda de emergencia al sistema de Naciones Unidas para que traigan toda la técnica para desactivar los campos minados que han dejado estos grupos irregulares de asesinos y narcotraficantes venidos de Colombia”.



Activan Zodi especial en tres municipios de Apure



Gobernadora del Táchira solicitará en Cúcuta cupos para pacientes oncológicos y renales

La gobernadora del estado Táchira, Laidy Gómez, informó en rueda de prensa este miércoles, 31 de marzo, que llevará a Cúcuta, Departamento Norte de Santander-Colombia la data de pacientes oncológicos y renales para buscar con organismos internacionales cupos de quimioterapia, radioterapia y diálisis. Acompañada del presidente de la Corporación de Salud (Corposalud), Ildemaro Pacheco, la gobernadora indicó que ya conversó con algunas autoridades colombianas por lo que tiene planificado ir en los próximos días al vecino país a llevar un censo de los pacientes tachirenses con más necesidad de hacer este tipo de tratamientos, sin con ello dejar de tomar en cuenta a quienes llegan de otros estados haciendo la misma solicitud.



Liberaron a los periodistas de NTN24 y a los activistas de Fundaredes detenidos en Apure



"No eran guerrilleros", refugiados en Colombia denuncian ejecuciones de civiles en Venezuela



Emir Ramírez huyó antes de que sus padres, un hermano y un tío murieran presuntamente a manos de uniformados venezolanos. A salvo de las balas, en el municipio colombiano de Arauquita, describe con rabia las fotos de su familia asesinada, algunos con botas y armas desconocidas para él. El jueves 25 cayeron los familiares de Emir. La AFP verificó que las fotografías no aparecieran en registros anteriores al 26 de marzo, y dos de sus fotografías revisaron que no fueran manipuladas. La AFP pidió a Carlos Valdés, exdirector de Medicina Legal en Colombia, su opinión sobre las imágenes de la familia abatida. Este experto forense investigó los "falsos positivos" en Colombia. Para el analista forense, los cuerpos fueron dispuestos para que aparecieran "boca arriba, con un arma pegada a la mano" en un mismo "patrón de simulación". En el caso de Uriel, el adolescente de 17 años, se ve una granada cerca. Pero una mancha de sangre en su costado evidencia que "lo arrastraron" y que su brazo "tiene una fractura en el húmero", causada probablemente en vida, lo que impedía que pudiera agarrar el objeto. Tanto la ONU como diferentes ONG han denunciado graves violaciones de derechos humanos cometidas por la fuerza pública en Venezuela



Impacto Venezuela | Se disparan los índices de violencia infantil en la frontera

Abuso sexual, maltrato físico y psicológico, la violencia infantil abunda en los últimos tiempos en zonas de la frontera de Venezuela con Colombia. "Debemos acudir al Consejo de Niñas Niños y Adolescentes del municipio donde reside el infante para solicitar la medida de protección. No podemos quedarnos sin hacer nada", aseguró María Elena Jiménez, exfiscal del Ministerio Público. Este es un reportaje de la periodista Maryné Glod para Impacto Venezuela que presenta la dramática situación que se vive en la frontera de Venezuela, donde la violencia infantil se dispara ante la crisis.



REDHNNNA: Urge que el Estado venezolano honre su obligación de garantizar la protección prioritaria y especial a niños, niñas y adolescentes en Apure



Venezolanos desplazados de La Victoria supera los 5.000



Fuerza Armada instaló hospital móvil en la frontera de Apure





Grupos armados crecen en Venezuela mientras combaten en frontera



Indepaz confirma masacre número 25 durante 2021 en Colombia

La ONG Fundaredes denunció este martes 30 de marzo que varios grupos armados irregulares se están expandiendo por el país mientras los militares combaten en la frontera con los disidentes de las FARC. Angélica Huérfano, coordinadora del Observatorio de Derechos Humanos de FundaRedes en el estado Táchira, fronterizo con Colombia y vecino del estado Apure, donde combaten los militares, explicó que, en la última semana, varios miembros del ELN “realizaron patrullaje e intimidación a la población” en varios sectores del municipio García de Hevia. Según su denuncia, los habitantes reportaron que hombres con botas negras, brazaletes con la identificación del ELN y armas largas “hacen recorridos en zonas urbanas, instalan puntos de control y requisan a las personas, entre otras prácticas”.



Presuntos guerrilleros piden reconocimiento como "fuerza beligerante" a pobladores de Amazonas (video)



France 24: El drama en la frontera de Venezuela y Colombia tras dos semanas de enfrentamientos

Los combates en el estado fronterizo de Apure ya cumplen quince días y la información todavía es difusa. Mientras las autoridades venezolanas hablan de enfrentamientos con grupos irregulares colombianos, algunos de los cerca de 5.000 desplazados que huyeron hacia Colombia sostienen que las autoridades le dispararon a civiles y los hicieron pasar por guerrilleros. La violencia continúa entre ambos países. La situación se agrava más al tener en cuenta que cuatro de cada diez desplazados son menores de edad, según el Consejo Noruego para Refugiados. Después de dos semanas de combates, la violencia no cesa en territorio venezolano al punto que muchos organismos humanitarios tuvieron que parar sus actividades en la zona, como lo dijo OCHA. Dominika Arseniuk, directora del Consejo Noruego para los Refugiados (NRC) en Colombia, también señaló que la violencia en el estado de Apure continúa. "Las personas con las que hemos hablado están aterrorizadas y temen por sus vidas", precisó Arseniuk en un comunicado de la organización. Y mientras muchos venezolanos continúan con estos temores, la crisis humanitaria sigue sin saber con certeza qué está ocurriendo en los combates.





Reporte FundaRedes | 27 de marzo al 2 de abril de 2021



OCHA informa suspensión de algunas actividades humanitarias en Apure debido al conflicto

ENFRENTAMIENTOS EN APURE

- ♦ Ministerio de la Defensa confirma que hay 32 detenidos por sucesos en la frontera de Apure
- ♦ Colombia verifica la identidad de los venezolanos desplazados a Arauquita
- ♦ ¿Volverán a su país los 5 mil desplazados venezolanos que llegaron a Arauca?
- ♦ Casi dos mil niños entre los desplazados por conflicto armado en Apure
- ♦ Detectan covid-19 en albergues de refugiados venezolanos en Colombia, temen emergencia
- ♦ Una escuela y una vivienda también se vieron afectadas por los bombardeos en Apure (videos)

RELACIONES BINACIONALES

- ♦ Maduro acusa a Iván Duque de buscar confrontación militar con Venezuela
- ♦ Colombia denuncia que el narcotráfico "se está tomando" Venezuela con complicidad de Maduro
- ♦ Colombia acusa a Venezuela de atacar solo a una de las tres guerrillas colombianas presentes en su territorio

FRONTERA EN POSITIVO



La FAO con cooperación de Bélgica brindarán apoyo a familias vulnerables en estados fronterizos para reducir la inseguridad



Entra en funcionamiento Casa de Alojamiento Temporal en San Antonio

Diáspora

- ◆ La crisis acelera éxodo de profesionales y estudiantes en Táchira
- ◆ A los venezolanos se les dificulta acceder a servicios básicos en Colombia
- ◆ Venezuela repatrió a casi 100 niños cuyas madres y padres migrantes murieron por Covid-19

Políticas de Organizaciones Civiles y Países receptores

- ◆ El Estatuto de Protección a Migrantes les dará prelación a los menores de edad
- ◆ Niñas y adolescentes migrantes en Perú propondrán estrategias de integración
- ◆ Ofrecen becas para migrantes venezolanos y colombianos retornados en Medellín
- ◆ Trinidad Tobago deporta a otros 120 venezolanos indocumentados
- ◆ Colombia: Migrantes embarazadas tienen derecho a estabilidad laboral



HISTORIAS DE MIGRANTES

Javier Contreras, un profesor venezolano, claro ejemplo de la otra cara de la migración

Javier Contreras, un profesor venezolano, claro ejemplo de la otra cara de la migración



"De entrada ya nos etiquetan, una señora me pregunta, por mi acento, ¿usted es venezolano?, a lo que contesté, si señora, y me dice, ¿de los buenos o de los malos?, quedé impactado y le dije "De los buenos, porque yo vine aquí a portar a este país que me ha abierto las puertas"

Historias de migrantes

Tomado de:
Los Informantes - Caracol
Televisión

UNIANDES
Unidos por el Desarrollo

Red por los Derechos Humanos de la Frontera

@ReDHFrontera

Javier Contreras es un venezolano que llegó a Colombia hace tres años. Hoy es el profesor preferido de un grupo de estudiantes. "De entrada ya nos etiquetan, una señora me pregunta, por mi acento, ¿usted es venezolano?, a lo que contesté, si señora, y me dice, ¿de los buenos o de los malos?, quedé impactado y le dije "De los buenos, porque yo vine aquí a portar a este país que me ha abierto las puertas".

ACTIVIDADES DE FORMACIÓN

- ◆ Provea y Labo Ciudadano presentan la segunda edición de El Parasistema
- ◆ RIIR y la UAM: 3° Workshop Internacional (virtual). Investigación en Imaginarios y Representaciones
- ◆ XVIII Congreso Internacional sobre integración regional, fronteras y globalización en el continente americano

INFORMACIÓN DE INTERÉS

- ◆ CDH UCAB: DESPROTEGIDOS. Impacto de la ausencia de servicios consulares en los derechos de la población venezolana en el exterior. Marzo 2021
- ◆ BID: La empresa venezolana. Situación actual, desafíos y oportunidades. El Estudio revela que 35% de las empresas en Venezuela son extorsionadas
- ◆ Fundación Juntos se Puede: Análisis de vulnerabilidad y brechas de integración de población migrante en Colombia. Marzo 2021
- ◆ OCHA: VENEZUELA. Informe de Situación al 31 marzo 2021.
- ◆ Centro de Estudios de la Mujer UCV | Revista Venezolana de Estudios de la Mujer N° 56: «El femicidio y sus circunstancias
- ◆ VZAT: Reporte de tendencias humanitarias. Estado Apure. Marzo 2021
- ◆ R4V: Cifras de asistencia hacia refugiados, migrantes y comunidades de acogida. Marzo 2021
- ◆ La CIDH llama a los Estados de la región a adoptar políticas migratorias y de gestión de fronteras que incorporen un enfoque de derechos humanos
- ◆ Informe Regional Red de Movilidad Humana LGBTI+: «Sentir que se nos va la vida», informe sobre la situación de las personas venezolanas LGBTI en Colombia, Ecuador y Chile
- ◆ Organizaciones venezolanas de derechos humanos denunciaron ante la CIDH la criminalización y persecución de las personas defensoras de derechos humanos
- ◆ PROVEA: Situación de los DDHH en Venezuela. Derechos Laborales. Informe 2020



PARA MAYOR INFORMACIÓN, SIGUENOS EN:

